



Rachid
Sidi Boumedine

Yaouled !

parcours d'un indigène

mémoires

وزارة
الثقافة
والاعمال

APIC
éditions

Table

<i>Avertissement</i>	05
<i>Préliminaire</i>	07
<i>Petite enfance et enfance (1938-1950)</i>	11
<i>Lycéen (1950-1956)</i>	49
<i>Chômage, (1956-1958)</i>	63
<i>Ouvrier en usine (1958-1960)</i>	79
<i>Étudiant et militant (1960-1962)</i>	105
<i>Le grand emballage (1962-1965)</i>	117
<i>Construire l'Algérie (1969 -1980)</i>	143
<i>La régression inféconde (1980-2009)</i>	167
<i>Résistant ou survivant ?</i>	197



Yaouled !
parcours d'un indigène

Dans ce livre-mémoires, qui retrace le parcours et la vie d'un indigène, d'un yaouled, de Rachid Sidi Boumedine en l'occurrence : sociologue, considéré comme l'un

de nos meilleurs spécialistes de sociologie urbaine, et auteur de plusieurs études et articles sur les problématiques de la ville, l'auteur nous lègue l'héritage d'une époque, d'une expérience, d'un combat, d'un idéal, d'une éducation, d'une culture, qu'il a portés et tentés de transmettre le long de sa vie.

« Nous avons été des Algériens ordinaires, issus des villages, ou des quartiers populaires, et nous le sommes restés durant toute notre vie. Si je devais dire ce qui à nos yeux est le plus important, je le résumerai en deux mots : d'abord un amour profond de notre pays, et aussi, je le souligne, de notre peuple, dans toute sa diversité ; ensuite la fierté d'être restés intègres, de n'avoir ni trahi, ni triché, ni acquis des richesses et des biens au détriment de notre peuple.

Après avoir fait notre devoir pendant la Révolution, nous avons reconstruit l'Algérie, puis travaillé là où nos compétences nous ont placés. Le temps venu, nous sommes partis en retraite. Beaucoup des nôtres sont morts comme ils ont vécu, discrètement... », écrit l'auteur dans son avertissement.

Rachid Sidi Boumedine est né dans le quartier populaire du clos Salembier, dans une famille engagée dans les luttes syndicales et politiques de son époque. Avec les conseils avisés des siens, il a pu poursuivre ses études jusqu'au Lycée, malgré les nombreux obstacles dressés par le système colonial français, face aux jeunes « indigènes ».

Ayant connu après la grève de 1956 le chômage, puis le travail en usine en France, et militant de la Fédération de France du FLN, il intègre la faculté des sciences grâce à des cours du soir. Cadre technique de l'Algérie indépendante, et enseignant universitaire, il participe à la construction du pays. Il dirige des usines, puis des organismes publics d'études et de recherches en urbanisme. A sa retraite, il devient consultant national et international.



Cet ouvrage a été publié avec le soutien du Ministère de la Culture dans le cadre du Cinquantenaire de l'Indépendance de l'Algérie.

APIC
éditions

